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LAKON EKS DIRUT PERTAMINA KAREN 
DUA KALI TERJERAT KORUPSI
Meski	 publik	 sudah	 mendapatkan	 bocoran	 saat	 Mantan	 Menteri	 BUMN,	 Dahlan	 Iskan	 diperiksa,	 namun	 penetapan	 Karen	

Agustiawan	 sebagai	 tersangka	 korupsi	 tetap	 menjadi	 ironi.	 Pada	 Selasa	 (19/9/2023)	 mantan	 Direktur	 Utama	 (Dirut)	

Pertamina	ini	terjerat	dugaan	korupsi	pembelian	gas	alam	cair	(lique�ied	natural	gas/LNG)	oleh	PT	Pertamina	kurun	waktu	

2011	hingga	2021.	 Ini	bukan	kali	pertama	Karen	menggunakan	baju	oranye.	Pada	pertengahan	2019,	Karen	diganjar	vonis	8	tahun	

penjara	serta	denda	Rp	1	miliar	subsider	4	bulan	kurungan	karena	terbukti	bersalah	dalam	kasus	korupsi	investasi	blok	Baser	Manta	

Gummy	(BMG)	di	Australia.	Meski	setelah	1,5	tahun	dipenjara,	Mahkamah	Agung	(MA)	dalam	putusan	kasasi	akhirnya	membebaskan	

Karen	dari	 segala	 tuntutan	hukum.	Dalam	dugaan	korupsi	 terbarunya,	kebijakan	Karen	menimbulkan	dan	mengakibatkan	kerugian	

keuangan	negara	sekitar	USD	140	juta	yang	ekuivalen	dengan	Rp	2,1	triliun.	

(Baca	Hal	11)

Nama asli Galaila Karen Kardinah 
Lahir di Bandung 19 Oktober 1958.  

Lulusan dari Institut Teknologi 
Bandung (ITB) jurusan Teknik Fisika 
pada 1983 silam. 

Setelah menyelesaikan pendidikan 
tingginya, Karen mulai meniti 
kariernya dengan bekerja di salah 
satu perusahaan minyak dan gas, 
Mobil Oil. Kala itu, dia memegang 
beberapa posisi, seperti sistem analis 
dan programmer pengembangan 
perhitungan cadangan, serta menjadi 
pemimpin proyek departemen 
komputasi eksplorasi.

------------------------------------------------

------------------------------------------------

Dia pun memulai karier 
profesionalnya dengan bekerja 
sebagai business development 
manager di Landmark Concurrent 
Solusi Indonesia pada 1998-2002. 

------------------------------------------------

Kemudian pada 2002-2006, dia pernah 
bekerja di Halliburton Indonesia 
sebagai commercial manager for 
consulting and project management. 
Setelah itu, dia mulai bekerja di PT 
Pertamina (Persero) sebagai staf ahli 
direktur utama Pertamina untuk bisnis 
hulu di 2006-2008.

------------------------------------------------

Dia pun dipercaya menjadi direktur 
hulu pada Maret 2008 sebelum 
akhirnya memimpin Pertamina 
sebagai Direktur Utama pada 
Februari 2009 setelah 
ditunjuk langsung oleh 
para pemegang saham.

------------------------------------------------

Setelah lima tahun 
menjabat sebagai 
pemimpin tertinggi 
Pertamina, Karen 
Agustiawan pun 
memutuskan untuk 
berhenti dari 
jabatannya pada 
1 Oktober 2014. 

--------------------------------

Setelah mengundurkan diri dari PT 
Pertamini, Karen juga sempat 

menjadi guru besar di Harvard 
University, Boston, Amerika Serikat.

------------------------------------------------

Pada 2011, Forbes memasukkan dia 
sebagai yang pertama di daftar Asia’s 

50 Power Businesswomen. 
------------------------------------------------

Pada 2018 lalu, Karen ditetapkan 
sebagai tersangka kasus dugaan 

korupsi investasi Pertamina di Blok 
Basker Manta Gummy (BMG) 
Australia pada 2009. Saat itu, 

penyidik memperkirakan proyek 
Pertamina ini telah merugikan negara 

hingga mencapai Rp 568 miliar. 

---------------------------------------------

Kejaksaan Agung akhirnya 
memvonis Karen hukuman penjara 

selama delapan tahun dengan denda 
Rp 1 miliar dan subsider empat 

bulan kurungan. Meski begitu, 
karena dinyatakan bebas pada 2019 

lalu setelah menjalani hukuman 
selama 1,5 tahun. Hal ini terjadi 

karena vonis delapan tahun penjara 
tersebut gugur di tahap kasasi 

Mahkamah Agung (MA).

KORUPSI LNG PERTAMINA

Bermula dari perjanjian jual-beli LNG pada 2019. 
Kesepakatan berlaku untuk pengiriman LNG sebesar 

1 million ton per annum dalam jangka waktu 20 tahun. 

Perbuatan Karen ini dinilai bertentangan dengan 
ketentuan yakni:

------------------------------------------------------------------------

Akta pernyataan keputusan RUPS tanggal 1 
Agustus 2012 tentang anggaran dasar PT 

Pertamina Persero;

Peraturan Menteri BUMN Nomor PER-
05/MBU/2008 tanggal 3 September 2008;

Peraturan Menteri BUMN Nomor PER-
01/MBU/2011 tanggal 1 Agustus 2011; 

Permeneg BUMN Nomor PER-
03/MBU/08/2017 tentang Pedoman 

Kerja Sama BUMN
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 BACA UPDATE 
MALANG RAYA 

HAL 6

TENTANG KAREN AGUSTIAWAN
Mantan	Dirut	Pertamina	Karen	Agustiawan	ditahan	KPK	usai	ditetapkan	sebagai	tersangka	korupsi	pembelian	gas	alam	cair	

(liquefied	natural	gas/LNG)	kurun	waktu	2011	hingga	2021,Selasa	(19/9/2023).(	ist	diolah)
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JAKARTA-  Menteri  Agama 
(Menag) Yaqut Cholil Qoumas 
menyampaikan pihaknya akan 
m e n g e v a l u a s i  k e u a n g a n 
pelaksanaan haji  bersama 
Komisi VIII DPR RI. Yaqut bakal 
mengusulkan pembayaran haji 
menggunakan skema cicilan 
pelunasan.

"Insyaallah di pertengahan 
O k t o b e r  s u d a h  m u l a i 
p e m b a h a s a n  u n t u k 
pelaksanaan haji tahun depan. 
Skema yang kita persiapkan 
belum sampai ke kenaikan, 
t e t a p i  k i t a  m e n g u s u l k a n 
formula cicilan pelunasan agar 
supaya calon jamaah  tidak 
terlalu berat," kata Yaqut usai 
a c a ra  M u n a s  A l i m  U l a m a 
Konbes NU di Asrama Haji 
P o n d o k  G e d e ,  S e l a s a 
(19/9/2023).

"Kalau kemarin kan harus 
langsung lunas, nah sekarang 
dibolehkan untuk melakukan 
cicilan supaya agak ringan saat 
m e l a k u k a n  p e l u n a s a n ," 
lanjutnya.

Yaqut mengatakan skema 
c i c i l a n  p e l u n a s a n  a k a n 
diusulkan mulai tahun depan. 
H a l  i t u  d i l a k u k a n  u n t u k 
meringankan jamaah .

"Untuk 2024 kita kan per 
tahun nggak bisa semuanya per 
tahun, kita sudah tahun depan 
kita usulkan untuk bisa melalui 
cicilan supaya ringan," ujarnya.

Yaqut menuturkan dirinya akan 
bertandang ke Arab Saudi untuk 
membahas persoalan haji. Dia juga 
akan membahas jumlah petugas haji 
yang disebut berkurang."Kebijakan 
pemerintah Saudi mengurangi jumlah 
petugas haji menjadi tinggal 2.000 
tentu ini persoalan dengan jumlah 
jamaah  haji kita yang besar. Saya akan 
segera ke Saudi, nanti setelah proses 
p e m b a h a s a n  a t a u  d i  t e n g a h 
pembahasan bersama DPR, saya akan 
ke Saudi bersama dengan kementerian 
untuk menjelaskan rasio petugas dan 
jamaah yang paling ideal menurut 
versi kami," ucapnya.

" K a l a u  2  r i b u  ( p e t u g a s ) ,  1 
(petugas) banding 100 (jamaah ). Nah, 
hitungan kami yang ideal itu minimal 1 
banding 50. Syukur bisa 1 banding 25. 
Itu ukuran ideal menurut peng-
hitungan kami," imbuhnya.

Di sisi lain, Kemenag dan DPR akan 
membentuk Panitia Kerja (Panja) 
u n t u k  m e n g k a j i  B i a y a  P e n y e -
lenggaraan Ibadah Haji (BPIH) Tahun 
1445 H/2024 M.  Pembentukan itu 
akan dilakukan segera mungkin dalam 
waktu dekat.

Hal itu disampaikan oleh Ketua 
Komisi VIII DPR RI Ashabul Kahfi saat 
rapat kerja bersama Kemenag. Hadir 
pula Menteri Agama (Menag) Yaqut 
Chol i l  Qoumas saat  membahas 
evaluasi penyelenggaraan ibadah haji 
1444H /2023M."Komisi VIII DPR RI 
dan Kementerian Agama RI berencana 
membentuk Panja BPIH Tahun 1445 
H/2024 M paling lambat akhir 

September 2023," ujar Ashabul Kahfi, 
dikutip dari laman kemenag, Selasa 
(19/9/2023).

Selama rapat, juga disepakati 
bahwa dalam penyelenggaraan ibadah 
haji tahun 1445H/2024M, perlu 
memastikan bahwa calon jamaah  haji 
lansia mendapatkan pelayanan yang 
memadai, termasuk infrastruktur dan 
sarana-prasarana yang ramah bagi 
lansia.

Selain itu,  konsep istitha'ah 
kesehatan akan diperdalam melalui 
pemeriksaan kesehatan yang di-
lakukan oleh Kementerian Kesehatan 
RI sebelum pelunasan biaya haji.

"Perlu dikaji secara mendalam 
konsep istitha'ah kesehatan dengan 
c a ra  m e l a ku ka n  te s  ke s e h a t a n 
(screening) melalui Kementerian 
Kesehatan RI sebelum melakukan 
setoran pelunasan," kata Ashabul 
Kahfi.

Rekom	Munas	NU:	Bangun	RPH	
di	Saudi

Di sisi lain, Musyawarah Nasional 
(Munas) Alim Ulama Nahdlatul Ulama 
(NU) 2023 menghasilkan sejumlah 
r e k o m e n d a s i ,  s a l a h  s a t u n y a 
mendorong Pemerintah Indonesia 
untuk membangun Rumah Potong 
Hewan (RPH) sendiri di Arab Saudi.

"Pemerintah Indonesia  bisa 
membuat RPH di Tanah Haram," ujar 
Ketua Komisi Bahtsul Masail Waqiiyah, 
Hasan Nuri Hidayatullah, dalam 
konferensi pers hasil Munas dan 
K o n b e s  N U  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 

(19/9/2023).
 Hasan mengatakan pendirian RPH 

di Arab Saudi sebagai langkah untuk 
memastikan keabsahan Dam Haji 
Tamattu yang menjadi kewajiban 
jamaah haji. 

Menurutnya, banyak laporan 
terkait keraguan keabsahan Dam Haji 
Tamattu. Karenanya, menurut dia, 
pendirian RPH ini menjadi solusi atas 
permasalahan tersebut."Selama ini 
banyak sekali aduan-aduan kaitan 
dengan masalah Dam sehingga kita 
tidak bisa mendapatkan jaminan 
keabsahan Dam," kata Hasan.

 Selain itu, lanjutnya, hasil Munas 
NU memutuskan bahwa Dam Haji 
Tamattu hanya boleh disembelih di 
Arab Saudi. Kendati Dam Haji Tamattu 
hanya boleh disembelih di Mekkah, 
tetapi daging hewan kurban Dam 
boleh dibawa dan didistribusikan di 
Indonesia.

Menurutnya, pendistribusian 
daging Dam ini demi kemaslahatan 
warga sekitar lingkungan jamaah 
maupun masyarakat luas secara 
umumnya."Pembagiannya untuk 
kemaslahatan bisa dibagikan ke 
negara asal, tanah halal, dalam hal ini 
Indonesia," ujar Hasan.

Ia berharap keputusan Munas Alim 
Ulama NU 2023 ini bisa menjadi 
sumbangsih terhadap bangsa dan 
negara."Mudah-mudahan ini nanti 
bisa menjadi bagian yang kita berikan 
dari Munas ini kepada bangsa dan 
negara pada umumnya dan umat Islam 
p a d a  k h u s u s nya ,"  k a t a  H a s a n . 
(wid,rls,ist/dya)

Pelunasan Biaya Haji Diusulkan Bisa Dicicil

Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qoumas	(kedua	kiri)	bersama	jajarannya	mengikuti	rapat	kerja	dengan	Komisi	VIII	DPR	di	
kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Senin	(18/9/2023).	(ant)

10 POIN EVALUASI 
PENYELENGGARAAN 
HAJI TAHUN INI: 
1.Memastikan calon jamaah  haji lansia benar-benar 
mendapat pelayanan dengan dukungan infrastruktur dan 
sarana-prasarana haji yang ramah lansia; 
-------------------------------------------------------------------------
2.Perlu dikaji secara mendalam konsep istitha'ah 
kesehatan dengan cara melakukan tes kesehatan 
(screening) melalui Kementerian Kesehatan RI sebelum 
melakukan setoran pelunasan; 
-------------------------------------------------------------------------
3.Memastikan kontrak yang detail, rinci dan jelas dalam 
melakukan kerjasama dengan pihak pemberi layanan 
untuk dijadikan pedoman bersama guna memberikan 
pelayanan dan perlindungan kepada jamaah  haji; 
-------------------------------------------------------------------------
4.Perlu upaya diplomasi dengan pihak Kerajaan Arab 
Saudi terkait dengan haji non-kuota agar tidak melanggar 
hak-hak jamaah  haji kuota; 
-------------------------------------------------------------------------
5.Meningkatkan layanan konsumsi menu sarapan atau 
makan pagi lebih variatif dan tetap mengupayakan 
layanan konsumsi kepada jamaah  baik sebelum maupun 
setelah Puncak Haji;
-------------------------------------------------------------------------
6.Meningkatkan layanan transportasi ?untuk bus 
sholawat, transportasi antar-kota, dan transportasi 
masyair (Armuzna); 
-------------------------------------------------------------------------
7.Perlu adanya skema kedaruratan dalam pelaksanaan 
Puncak Haji di Arafah, Muzdalifah, dan Mina (Armuzna);
-------------------------------------------------------------------------
8. Dalam hal jika ada kuota tamþahan, meminta 
Pemerintah melakukan kesepakatan Mot untuk memisahk 
an kuota haji reguler dan khusus; 
-------------------------------------------------------------------------
9.Meningkatkan porsi kuota penerbangan untuk maskapai 
penerbangan dalam negeri; Mengkaji masa tinggal jamaah  
haji di Arab Saudi yang lebih singkat. 
-------------------------------------------------------------------------
10.Mengkaji masa tinggal jamaah haji dli Arab Saudi yang 
lebih singkat.
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JAKARTA - Komisi II DPR RI bersama 
pemerintah menyepakati  revisi 
Undang-Undang Ibu Kota Negara 
(IKN) dibawa ke rapat paripurna. 
Keputusan ini diambil setelah 8 Fraksi 
di DPR setuju dan hanya PKS yang 
menolak.

“Apakah kita bisa menyetujui RUU 
tentang Perubahan atas UU Nomor 3 
Tahun 2022 tentang Ibu Kota Negara 
ini untuk dibawa pada pengambilan 
keputusan saat Rapat Paripurna DPR 
RI yang akan datang," kata Ketua 
Komisi II DPR RI Ahmad Doli Kurnia, 
Sealasa (19/9/2023).

Pertanyaan itu dijawab setuju oleh 
d e l a p a n  f ra k s i  D P R  R I .  D a l a m 
pandangan mini masing-masing 
fraksi, sebanyak delapan fraksi DPR 
menyetujui RUU tentang Perubahan 
atas UU Nomor 3 Tahun 2022 tentang 
Ibu Kota Negara, yakni Fraksi PDIP, 
Golkar, Gerindra, NasDem, PKB, 
Demokrat, PAN, dan PPP. Sementara 
itu, satu fraksi menolak, yakni Fraksi 
PKS.

S e m e n t a ra  i t u ,  Ke t u a  Pa n j a 
Pembahasan Revisi UU IKN Junimart 
Girsang menyampaikan bahwa Panitia 
Kerja (Panja) DPR dan pemerintah 
m e n y e p a k a t i  b e r s a m a  u n t u k 
menyetujui isu pokok perubahan 
beserta daftar inventarisasi masalah 
(DIM) dalam RUU IKN di antaranya 
kluster terkait pertanahan, kluster 
terkait pengelolaan keuangan, kluster 
tentang tata ruang, dan kluster tentang 
jaminan keberlanjutan.

D a l a m  p ro s e s  p e m b a h a s a n , 
sebanyak 20 DIM tidak berubah, 13 
DIM perubahan redaksional, dan 
semua fraksi sama terhadap 109 DIM, 
kecuali Fraksi Partai Demokrat yang 
meminta penjelasan serta 80 DIM 
substansi yang dibahas bersama 
dalam revisi UU IKN.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  b e b e r a p a 
ketentuan yang diubah di antaranya 
ketentuan ayat 1, ayat 2, dan ayat 3 
Pasal 6 diubah dan ditambahkan satu 
ayat, yakni ayat 6.Ketentuan ayat 1, 
ayat 2, dan ayat 3 Pasal 12 diubah dan 
ditambahkan dua ayat, yaitu ayat 4 dan 
ayat 5.

Ketentuan Pasal 15 ditambah 7 
ayat, yaitu ayat 5, ayat 6, ayat 7, ayat 8, 
ayat 9, ayat 10, dan ayat 11.Kemudian, 
di antara Pasal 15 dan Pasal 16 
disisipkan satu pasal, yaitu Pasal 15A 
di antara Pasal 16 dan Pasal 17 
disisipkan satu pasal, yaitu Pasal 16A.

Ketentuan Pasal  23 diubah, 
ketentuan Pasal 24 diubah di antara 
Pasal 24 dan Pasal 25 disisipkan dua 
pasal, yaitu Pasal 24A dan Pasal 24B. 
Selain itu, ketentuan Pasal 25, Pasal 26, 
Pasal 32 diubah, dan ketentuan Pasal 
36 diubah.Lalu, di antara Pasal 36 dan 
Pasal 37 disisipkan dua pasal, yakni 
Pasal 36A dan Pasal 36B. Ketentuan 
mengenai luas dan batas wilayah 
diubah.

Adapun Demokrat menerima 

revisi UU IKN itu dengan sejumlah 
catatan. Demokrat menilai Otorita IKN 
akan memiliki kewenangan yang lebih 
luas.

" D i  m a n a  l e m b a ga  i n i  a ka n 
memiliki wewenang sendiri untuk 
membuat perencanaan, pengelolaan 
k e u a n g a n ,  p e n g e l o l a a n  a s e t , 
pengelolaan SDM, penguasaan tanah, 
perjanjian kerja sama, dan perbuatan 
peraturan-peraturan lainnya. Dalam 
kegiatan persiapan pembangunan 
pemindahan Ibu Kota Negara serta 
penyelenggaraan pemerintahan 
daerah khusus," tutur anggota Komisi 
II DPR F-Demokrat Mohamad Muraz.

Menurut Muraz, kewenangan khusus 
tersebut dianggap sangat besar bagi 
s e b u a h  l e m b a g a  s e t i n g k a t  ke -
menterian dan berpotensi melahirkan 
kewenangan yang over-lapping. 
Menurutnya, pengawasan terhadap 
Otorita IKN harus tetap dilakukan.

"Partai Demokrat menilai bahwa 
Otorita IKN akan memiliki tiga fungsi 
atau status sekaligus, yaitu sebagai 
lembaga setingkat kementerian," tutur 
Muraz.

" Kedu a  seb a ga i  p em erin t a h 
daerah khusus dan ketiga badan usaha 
otorita atau BUMO, akan memiliki 
fungsi mirip dengan BUMN dan bisa 
mendapatkan Penyertaan modal 
negara atau PMN," sambungnya.

Dalam kesempatan yang sama, PKS 
melalui Teddy Setiadi menyatakan pe-
nolakan. Namun ia tidak menjelaskan 
catatan dari partai terkait sikap itu.

"Berdasarkan catatan kami di atas, 
maka kami Fraksi PKS dengan me-
mohon taufik Allah SWT menyatakan 
menolak revisi RUU tentang Per-
ubahan atas UU Nomor 3 tentang Ibu 
Kota Negara tersebut untuk dilanjut-
kan ke tahap berikutnya sesuai dengan 

peraturan perundang-undangan," 
imbuhnya.

Otorita	IKN	Bisa	Terbitkan	Sukuk
Di sisi lain,  Otorita Ibu Kota 

Nusantara alias Otorita IKN akan bisa 
menerbitkan surat utang alias obligasi 
dan sertifikat kepemilikan aset atau 
sukuk pada tahun depan.Kepala 
Otorita IKN Bambang Susantono tidak 
membantah ketika ditanya perihal 
kewenangan menerbitkan obligasi 
dan sukuk dalam revisi Undang-
Undang atau UU IKN. Salah satu poin 
d a l a m  r e v i s i  t e r s e b u t  a d a l a h 
keleluasaan Otorita IKN mengelola 
anggaran.

"Ya seperti halnya dengan kota-
k o t a  l a i n ,  s a m a  d e n g a n 
kementerian/lembaga ada aturannya 
dari Kementerian Keuangan, kami ikut 
bagaimana aturannya," ujar Bambang 
Susantono saat ditemui di tengah-
tengah Rapat Panja RUU IKN di 
Kompleks DPR/MPR/DPD RI, Jakarta.

Tentunya, lanjut dia,  dengan 
memperhatikan kapasitas fiskal 
Otorita IKN dan aturan-aturan dari 
Kementerian Keuangan. Dengan 
pertimbangan-pertimbangan itulah 
Otorita IKN bisa mengeluarkan 
obligasi ataupun sukuk."Nanti kami 
keluarkan obligasi. Obligasi hijau atau 
obligasi mungkin tentang perubahan 
iklim climate bond. Bisa aja nanti," 
beber Bambang Susantono.

Selain itu, Otorita IKN nanti akan 
bisa menarik pajak. Sebab, Otorita IKN 
akan menjadi pemerintah daerah 
khusus. Dia menjelaskan, Otorita IKN 
nantinya memiliki dua fungsi. Pertama 
sebagai kementerian/lembaga, serta 
s e b a g a i  p e m e r i n t a h  d a e r a h 
khusus."Pemerintah daerah khusus itu 
mulainya tahun depan, kalau kami 

sudah nanti ditetapkan sebagai ibu 
kota negara, akan berlaku status 
sebagai Pemda khusus," ujar Bambang 
Susantono.(dya,rls,ist/dya)

DPR RI-Pemerintah Sepakat 

Revisi UU IKN Dibawa ke Paripurna

Rapat	Kerja	Komisi	II	DPR	RI	dengan	pemerintah	membahas	Ibukota	Negara	Nusantara	di	Gedung	Nusantara,	Kompleks	DPR/MPR,	Jakarta,	Selasa	(19/9/2023).ist

Materi revisi UU IKN
Perubahan cakupan 
wilayah IKN

Tambahan dasar pelaksanaan persiapan, 
pembangunan dan pemindahan IKN

------------------------------------------------------------------------

Pengaturan kewenangan khusus 
Otorita IKN

------------------------------------------------------------------------

Pendanaan,pembiayaan dan pengelolaan 
barang milik negara

------------------------------------------------------------------------

RP

Pengelolaan kekayaan IKN 
yang dipisah

------------------------------------------------------------------------

RP

Kemudahan berusaha dan fasilitas 
penanaman modal

------------------------------------------------------------------------

Ketentuan hak atas tanah 
yang progresif

------------------------------------------------------------------------

Jaminan kelangsungan Untuk keseluruhan 
pembangunan IKN

------------------------------------------------------------------------

URGENSI revisi UU IKN
Mempercepat persiapan pembangunan 
dan pemindahan IKN

------------------------------------------------------------------------

Mengoptimalkan peran Otorita IKN yang 
akan menjadi kepala pemerintahan daerah 
khusus IKN Nusantara

------------------------------------------------------------------------

Menghadapi dinamika perkembangan 
pembangunan IKN
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JAKARTA	 -	 Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memecat satu pegawai 
bidang Administrasi, Novel Aslen 
Rumahorbo (NAR). Pasalnya, dia 
terbukti menilap uang perjalanan 
dinas hingga mencapai Rp 550 juta 
dalam kurun waktu setahun.

" H a r i  i n i ,  K P K  m e l a k u k a n 
pemberhentian terhadap saudara NAR 
atas pelanggaran fraud administrasi 
perjalanan dinas," kata juru bicara 
KPK, Ali Fikri, melalui keterangan 
resminya dikutip dari tempo, Selasa 
(19/9/2023). 

A l i  m e n g a t a k a n ,  d a r i  h a s i l 
pemeriksaan oleh Inspektorat, NAR 
terbukti telah melanggar Pasal 5 huruf 
a PP Nomor 94 tahun 2021 tentang 
Disiplin PNS berupa penyalahgunaan 
wewenang. Berdasarkan Pasal 8 ayat 
(1) huruf c PP tersebut, NAR dijatuhi 
h u k u m a n  d i s i p l i n  b e r a t  ya i t u 
pemberhentian tidak atas permintaan 
sendiri. 

"Secara paralel, KPK pun masih 
t e r u s  m e l a n j u t k a n  p r o s e s 
penyelidikan atas dugaan tindak 
pidana korupsinya," kata Ali. 

Ali mengatakan, pelanggaran 
tersebut ditindaklanjuti  secara 
simultan oleh KPK. Selain melalui 
Inspektorat  untuk penegakkan 
disiplin pegawai, juga dari Dewan 
Pengawas untuk penegakan kode etik, 
serta tindak lanjut penanganan 
dugaan tindak pidana korupsinya oleh 
Kedeputian Penindakan dan Eksekusi.  

"KPK pun terus melakukan upaya 
p e n c e ga h a n  d a n  m i t i ga s i  a ga r 
pelanggaran serupa tidak kembali 
terjadi," kata Ali. 

Terungkapnya kasus tilap uang 
dinas dengan modus mark up ini 
bermula saat Satuan Tugas (Satgas) 
Penindakan KPK menangani kasus 
dugaan korupsi Bupati Probolinggo, 
Puput Tantriana Sari dan kawan-
kawan pada Agustus 2021 silam. 

Sekretaris Jenderal KPK Cahya H. 
Harefa menyampaikan kasus ini 
terungkap dari atasan NAR yang 
melaporkan ke Inspektorat KPK. 
Berdasarkan temuan awal, NAR yang 
merupakan Admin pada Kedeputian 
Penindakan dan Eksekusi KPK diduga 
menggelapkan uang perjalanan dinas 
sejumlah Rp 550 juta dalam kurun 
satu tahun.

Di satu sisi, Pimpinan KPK juga 
m e nye d o t  p e rh a t i a n  k h a l aya k . 
Komisionernya diduga melanggar 
kode etik. Salah satunya, menjumpai 
t e r s a n g k a  k o r u p t o r.  Te r b a r u , 
pimpinan KPK disebut membuat janji 
temu dengan tahanan di Gedung 
Merah Putih. “Ya ada laporan, masih 
didalami dan dipelajari oleh Dewas 
(Dewan Pengawas),” kata Anggota 
Dewas,  Syamsuddin Haris ,  saat 
d i k o n f i r m a s i  Te m p o ,  S e l a s a 
(12/9/2023).

Wakil Ketua KPK Johanis Tanak 
membantah kabar yang menyebut 

dirinya bertemu dengan tahanan 
korupsi di lantai 15 gedung KPK, 
J a k a r t a .  " S aya  t i d a k  t a h u  a d a 
pertemuan tersebut," kata Tanak 
dalam pesan yang dikirim kepada 
Tempo, Kamis (14/9/2023).

Ia mengatakan saat itu selesai 
rapat dengan TNI dan wawancara 
dengan wartawan Tanak mengaku  
langsung pergi latihan menembak. 
Sebelumnya, Johanis Tanak menjadi 
sorotan terkait  dugaan adanya 
pertemuan seorang tersangka korupsi 
dengan pimpinan KPK di lantai 15 
Gedung Merah Putih KPK.

Kabar seorang tersangka korupsi 
yang bisa mengakses lantai ruangan 
pimpinan Lembaga Antirasuah itu 
diungkap oleh Dewan Pengawas atau 
Dewas KPK. Anggota Dewas, Albertina 
Ho tidak menampik saat ditanya 
apakah pimpinan yang ditemui oleh 
tersangka korupsi itu Johanis Tanak.

S o s o k  t e r s a n g k a  ya n g  b i s a 
mengakses lantai  15,  Albertina 
mengatakan dari laporan yang mereka 
terima, sosok itu adalah Dadan Tri 
Yudianto. Dadan Tri merupakan eks 
Komisaris Independen PT Wijaya 
Karya Beton atau Wika Beton yang 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
KPK atas dugaan suap penanganan 
perkara di Mahkamah Agung. 

K e t u a  L e m b a g a  I n d o n e s i a 
Memanggil 57+ atau IM 57+Institute 
P ra s wa d  N u g ra h a  m e n ga t a ka n 
pertemuan itu jelas melanggar kode 
etik. Menurutnya, pimpinan KPK 
dilarang mengadakan hubungan 
langsung atau tidak langsung dengan 
tersangka atau pihak lain yang ada 
hubungan dengan perkara tindak 
pidana korupsi dengan alasan apa pun.

“Salah satu nilai dari KPK adalah 
indepedensi dan bebasnya dari konflik 
kepentingan. Hal tersebut merupakan 
design fundamental dari KPK yang 

tercermin pada ketentuan dalam Pasal 
36 UU KPK,” kata Praswad melalui 
keterangan resminya, Selasa 12 
September 2023.

Untuk diketahui, Johanis Tanak, 
W a k i l  K e t u a  K P K  d i d u g a 
b e r k o m u n i k a s i  l e wa t  a p l i k a s i 
percakapan dengan Dirjen Minerba 
Kementerian ESDM Idris Sihite. Idris 
Sihite adalah tersangka dalam kasus 
dugaan korupsi tunjangan kinerja atau 
tukin. Chat Johanis dengan Idris dinilai 
janggal karena dapat menjadi konflik 
kepentingan.

Percakapan tersebut pun sempat 
beredar di media sosial. Johanis 
mengakui komunikasi tersebut . 
Namun kata dia, percakapan itu terjadi 
ketika dirinya belum dilantik sebagai 
Wakil Ketua KPK. “Kemudian chatting 
saya dengan beliau terjadi pada 
Oktober 2022 sebelum saya bertugas 
sini dan menjelang memasuki usia 
p e n s i u n ,”  k a t a  J o h a n i s ,  K a m i s 
(13/4/2023).

Johanis akan disidang kode etik 
pada pekan ini. Dewas KPK awalnya 
menjadwalkan sidang putusan kasus 
dugaan kode etik dan pedoman 
perilaku Johanis Tanak digelar pada 
Rabu (13/9/2023) di gedung ACLC 
KPK, Jakarta Selatan. Sidang tersebut 
ditunda dengan alasan Johanis sedang 
berduka. Dewas KPK menyatakan 
sidang tersebut akan digelar Kamis 
(21/9/2023) mendatang.

Mantan Ketua Wadah Pegawai 
KPK, Yudi Purnomo Harahap menilai 
sidang kode etik terhadap Johanis 
Ta n a k ,  s e b a g a i  s e s u a t u  y a n g 
mengecewakan. Pasalnya Johanis 
merupakan pengganti dari wakil ketua 
sebelumnya, Lili Pintauli Siregar yang 
juga sempat terlibat sejumlah masalah 
sehingga mengundurkan diri. Saat 
dilantik, Johanis berjanji tidak akan 
tersandung kasus pelanggaran kode 

Pegawai KPK Tilap 

Uang Perjalanan Dinas Rp 550 Juta
etik seperti pendahulunya.

“Komitmen saya, tentunya sama 
dengan komitmen teman-teman yang 
lain, bagaimana bisa melaksanakan 
ketentuan peraturan perundang-
undangan yang berlaku,” ujar Johanis 
di kawasan Istana Negara, Jakarta 
Pusat, Jumat (28/10/2022).

Kemudian, Ketua KPK Firli Bahuri 
j u g a  d i d u g a  a c a p  m e l a k u k a n 
pelanggaran kode etik KPK. Salah 
satunya bertemu dengan Lukas 
Enembe pada Kamis (3/11/2022) di 
Koya Tengah, Jayapura. Lukas saat itu 
telah ditetapkan sebagai tersangka 
atas dugaan kasus suap dan gratifikasi 
senilai Rp1 miliar. Dia selalu mangkir 
dari panggilan dengan alasan sakit.

Saat tim penyidik KPK dan Ikatan 
Dokter Indonesia (IDI) menyambangi 
Lukas di kediamannya itu, Firli turut 
mendampingi saat bertemu Lukas. 
P a d a h a l  m e n u r u t  I n d o n e s i a 
Corruption Watch (ICW) hal itu tidak 
perlu. Peneliti ICW, Kurnia Ramadhana 
mengatakan tidak memahami ada 
kepentingan apa Ketua KPK sampai 
mengunjungi tersangka jauh hingga ke 
Papua.

“Hingga saat ini, kami benar-benar 
tidak memahami apa urgensi seorang 
Ketua KPK Firl i  Bahuri  datang 
menghadiri langsung pemeriksaan 
Lukas Enembe di kediamannya. Sebab, 
kegiatan itu cukup dihadiri oleh 
penyidik dan perwakilan dokter dari 
Ikatan Dokter Indonesia saja,” kata 
Kurnia lewat pesan tertulis kepada 
Tempo, Sabtu (5/11/2022).

Jauh sebelum itu, pada 2018, saat 
masih menjabat sebagai Deputi 
Penindakan KPK, Firli dilaporkan 
karena menjemput saksi yang hendak 
diperiksa, yakni Wakil Ketua Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) Bahrullah.  
Meskipun Firli menganggap tindakan 
tersebut wajar karena BPK adalah 
mitra kerja KPK, pada tahun 2019, ia 
dinyatakan melanggar kode etik 
terkait hal ini.

Kasus lain terkait pertemuan Firli 
dengan mantan Gubernur Nusa 
Tenggara Barat, M. Zainul Majdi atau 
Tuan Guru Bajang, pada tahun 2018. 
Saat itu, KPK sedang menyelidiki 
dugaan korupsi kepemilikan saham PT 
N e w m o n t  y a n g  m e l i b a t k a n 
Pemerintah Provinsi NTB. Pertemuan 
ini dianggap sebagai pelanggaran etik 
yang melibatkan Firli.

P a d a  2 0 2 0 ,  F i r l i  t e r b u k t i 
m e l a n g g a r  k o d e  e t i k  d e n g a n 
menggunakan helikopter untuk pergi 
ke Baturaja ,  Sumatera Selatan. 
Alasannya adalah untuk memper-
singkat waktu, namun tindakan 
tersebut tidak sesuai dengan tata 
tertib yang berlaku di KPK.  Akibatnya, 
Dewan Pengawas KPK memberikan 
sanksi ringan berupa teguran tertulis 
terhadap peristiwa yang dikenal 
dengan helikopter Firli ini.(lut/dya)



nusantaratoday
Rabu, 20 September 2023 5

SURABAYA  – Ribuan kendaraan 
terjaring melakukan pelanggaran 
selama Operasi Zebra berlangsung 
sejak 4-17 September. Bahkan, ratusan 
mobil diketahui surat tanda nomor 
kendaraan (STNK) sudah mati lebih 
dari 5 tahun.

Selama Operasi Zebra, Polda Jawa 
Timur telah mengamankan 102 mobil 
yang STNK sudah mati 5 tahun. “Ada 
102 unit kendaraan mobil, yang saat 
ini kita tahan, kami tilang karena 
STNK-nya sudah mati 5 tahun,” kata 
Kombes Pol M. Taslim Chairuddin 
Dirlantas Polda Jatim, dikutip dari 
S u r a b a y a  S u r a b a y a ,  S e l a s a 
(19/9/2023).

Oleh sebab itu pihak Direktorat 
Lalu Lintas Polda Jatim berkolaborasi 
bersama pihak Bappeda dan Jasa 
Raharja Jatim dalam kegiatan analisa 
evaluasi Operasi Zebra kali  ini. 
“Mungkin nanti ada langkah-langkah 
lain yang bisa dilakukan beliau, untuk 
membangun suatu kesadaran (kepada 
pelanggar),” ujar Taslim.

Menurut Taslim, apabila STNK 
kendaraan sudah mati hingga lima 
tahun maka Sumbangan Wajib Dana 
Kecelakaan Lalu Lintas (SWDKLLJ) 
tidak dibayar oleh mereka. Tidak 
d i b a y a r n y a  S W D K L L J  i n i 
memengaruhi pemberian santunan 
terhadap korban kecelakaan. Hal ini 
tentu menjadi perhatian bagi pihak 
kepolisian. “Tentu nanti kalau ada 
kecelakaan, kalau ada korban pihak 
ketiga tidak bisa diberikan santunan,” 
katanya.

Temuan 102 mobil dengan STNK 
mati ini pun bakal digali lebih lanjut 
oleh Bappeda Jatim terkait pajak 
kendaraan. “Kemudian, dari teman 
teman Bappeda bahwa ada potensi 
pajak yang memang belum tergali. 
Kami tidak tahu persis persoalan 
dengan kendaraan ini. Yang pasti, 
kendaraan ini STNK-nya mati. Dan kita 
tahan. Sampai nanti dokumennya 
dihidupkan lagi,” tutur Taslim.

“Dengan digelarnya Operasi Zebra 
Semeru 2023 ini, alhamdulillah kita 
b e r h a s i l  m e n u r u n k a n  a n g k a 
kecelakaan dijalan, dilihat dari 14 hari 
sebelum digelarnya Operasi Zebra dan 
14 hari pada saat gelaran Operasi 
Zebra pada tanggal 4 sampai dengan 
17 September kemarin,” jelas, Kombes 
Pol M.Taslim.

Lebih lanjut, Kombes Pol M.Taslim 
m e n g a t a k a n ,  d a r i  d a t a  y a n g 
d i m i l i k i n y a , j u m l a h  k e j a d i a n 
kecelakaan dijalan menurun 9 persen. 
Untuk kejadian kecelakaan yang 
menyebabkan korban meninggal 
d u n i a  j u g a  t u r u n  2 8  p e r s e n , 
dibandingkan 14 hari sebelum Operasi 
itu digelar. Jika selama 14 hari sebelum 
operasi itu digelar tercatat sebanyak 
95 korban meninggal dunia namun 
pada saat operasi digelar turun 
menjadi 68 korban meninggal dunia

“Untuk korban luka ringan juga 
menurun ya, yang semula 14 hari 

sebelum digelarnya Operasi Zebra ada 
1.468 dan alhamdulillah setelah 
digelarnya Operasi Zebra Semeru 
2023 ini  turun menjadi  1 .335, 
selisihnya 133 korban,  turun 9 
persen,” paparnya.

Sementara itu, jika dilihat dari 
grafik saat digelarnya Operasi Zebra 
itu jumlah angka pelanggaran juga 
menurun drastis. “Untuk jumlah 
pelanggaran juga menurun 80 persen, 
dilihat dari 14 hari sebelum dan 14 
hari sesudah digelarnya Operasi 
Zebra,” tambah Kombes Pol M.Taslim.

Ia menyebut sebanyak 1.786.046 
pelanggar sebelum Operasi Zebra dan 
sebanyak 353.596 pelanggar selama 
O p e r a s i  Z e b r a .  “ J a d i  a n g k a 
p e l a n g g a r a n  t u r u n  s e b a n y a k 
1.432.450 pelanggar lalulintas,” 
pungkasnya.

Taslim mengutarakan, selama 14 
hari Operasi Zebra ini pihak Polda 
Jatim mencatat ada penurunan angka 
kecelakaan sebanyak 1  persen 
dibanding tahun 2022 kemarin. 
Jumlahnya dari 931 kejadian di 2022 
menjadi 922 di tahun 2023. “Terjadi 
penurunan 9 kejadian. Atau 1 persen,” 
katanya.

Meskipun demikian ,  jumlah 
korban meninggal dunia naik dari 39 
menjadi 68 jiwa. Kemudian jumlah 
tilang baik ETLE Statis dan Mobile naik 
drastis. Tilang ETLE Statis pada 
Operasi 2022 sebanyak 8.647 menjadi 
18.941 kasus. Tilang ETLE Mobile dari 
7 . 1 9 9  m e n j a d i  4 4 . 5 5 4  k a s u s . 
Sedangkan pengendara di wilayah 
Resor Jember yang paling banyak 
mendapat teguran dalam berlalu 
lintas, mencapai 24.983 teguran, 
disusul Resor Tuban dengan 24.438 
teguran.

Diharapkan dengan digelarnya 
Operasi Zebra Semeru 2023 ini, 
masyarakat dapat lebih meningkatkan 
kesadaran saat berkendara di jalan, 
agar terhindar dari kejadian yang 
tidak di inginkan, seperti kecelakaan 
lalulintas atau pelanggaran di jalan.

Sementara, Polres Pamekasan 
berhasil menindak ribuan pengendara 

kendaraan bermotor yang terjaring 
razia dalam sandi Operasi Zebra 
Semeru 2023 yang digelar 14 hari 
terakhir. “Selama operasi berlangsung, 
kami melakukan tindakan tilang ETLE 
bagi sebanyak 3.887 pelanggar lalu 
lintas, dan 27 pelanggar lainnya 
mendapat tindakan tilang manual,” 
kata Kasat Lantas Polres Pamekasan, 
AKP Suryono, dikutip dari beritajatim, 
Selasa (19/9/2023).

Tidak hanya itu, petugas juga 
memberikan tindakan berupa teguran 
tertulis bagi sekitar 5 ribu pelanggar 
lalu lintas selama operasi berlangsung. 
“Kalau tindakan teguran sebanyak 
4.888 pelanggar,” ungkapnya. “Karena 
itu, kami meminta seluruh masyarakat 
khususnya para pengguna jalan agar 
selalu patuh lalu lintas. Tujuannya 
u n t u k  m e n c e g a h  t e r j a d i n y a 
kecelakaan lalu lintas,” pintanya.

Mematuhi aturan dan tata tertib 
lalu lintas dinilai dapat membantu 
ke s e l a m a t a n  b e r s a m a .  “ S e l a i n 
mencegah kecelakaan, tertib saat 
berlalu lintas juga sebagai upaya 
menjaga keselamatan, baik bagi 
pengendara pribadi maupun orang 
lain,” pungkasnya. 

Di Sidoarjo, Polresta setempat juga 
menindak ribuan pelanggar. Kepala 
Urusan Pembinaan Operasi (KBO) 
Satlantas Polresta Sidoarjo Iptu Heri 
Nugroho mengatakan, selama dua 
pekan sebanyak 1.734 pelanggar 
d i t i l a n g .  S e m e n t a ra  i t u ,  4 . 6 8 7 
p e n g e n d a ra  l a i n nya  d i b e r i k a n 
teguran.

Pelanggaran terbanyak didominasi 
R2 yakni terbanyak pertama tidak 
menggunakan helm. Setelah itu, 
disusul pengendara yang melawan 
arus. "1059 pengendara terjaring razia 
t i d a k  m e m a k a i  h e l m  d a n  1 7 4 
pengendara melawan arus," ujarnya, 
dikutip dari radar sidoarjo, Selasa 
(19/9/2023).

Penindakan dalam operasi ini 
dilakukan dengan empat cara. Yaitu, 
melalui kamera mobil INCAR, ETLE 
Statis, tilang manual dan penindakan 
berupa teguran. "Sebanyak 112 

Ribuan Kendaraan 

Terjaring Operasi Zebra 2023
pelanggar lalu lintas terekam kamera 
mobil INCAR," ungkapnya.

P e l a n g g a r a n  t e r b a n y a k 
didapatkan dari ETLE Statis yang 
terpasang di Sidoarjo Kota. Selain itu, 
petugas juga melakukan penindakan 
b e r u p a  t i l a n g  m a n u a l .  " 1 2 0 8 
pengendara terekam ETLE Statis, dan 
4 1 4  p e n g e n d a r a  d i l a k u k a n 
p e n i n d a k a n  t i l a n g  m a n u a l , " 
ungkapnya.

Perlu diketahui, sebanyak 115 
personel polisi dilibatkan dalam 
Operasi Zebra Semeru 2023. Operasi 
t e r s e b u t  d i l a k u k a n  u n t u k 
meningkatkan kualitas keselamatan 
dan menurunkan tingkat fatalitas 
korb a n  kecela ka a n  la lu  l in t a s . 
Membangun budaya tertib berlalu 
lintas dan meningkatkan kualitas 
pelayanan publik.

Adapun beberapa target prioritas 
dalam Operasi Zebra Semeru 2023. 
Antara lain pengendara yang tidak 
menggunakan helm SNI, pengendara 
yang melawan arus, pengendara di 
bawah umur, berkendara sambil 
menggunakan ponsel, berkendara 
dalam keadaan mabuk, berboncengan 
tiga atau lebih, over dimention over 
load dan berboncengan lebih dari satu 
orang.

Sementara, di jajaran Polrestabes 
Surabaya, ada 110 sepeda motor disita 
dalam Operasi Zebra Semeru 2023 
S u ra b aya  ya n g  d i g e l a r  M i n g g u 
(17/9/2023) dini hari. Mayoritas para 
pelanggar masih berusia di bawah 
umur. 

Kasatlantas Polrestabes Surabaya 
AKBP Arif Fazlurrahman mengatakan, 
operasi tersebut diikuti 210 personel 
gabungan, dari polisi, TNI, serta 
relawan. Mereka melakukan razia di 
sejumlah titik. Dalam operasi itu, kata 
Arif, petugas menghentikan ratusan 
sepeda motor yang tidak dilengkapi 
surat-surat kendaraan, menggunakan 
knalpot brong, dan tidak sesuai 
spesifikasi.

"Dalam kegiatan ini kami tidak 
menemukan benda mencurigakan 
atau yang melawan hukum," kata Arif 
dikutip dari Kompas.

Arif mengungkapkan, dari 110 
sepeda motor yang diamankan, 50 
kendaraan di antaranya disita dari 
para pemuda yang hendak menggelar 
b a l a p a n  l i a r,  d i  s e j u m l a h  t i t i k 
Surabaya. "Kami temukan rombongan 
pengendara yang diduga hendak balap 
l i a r  d i  J a l a n  A h m a d  Ya n i  d a n 
Adityawarman," jelasnya. 

Puluhan pemuda di bawah umur 
tersebut diminta mengambil sepeda 
motornya dengan ditemani orangtua. 
Hal tersebut untuk menimbulkan efek 
jera agar tidak mengulangi tindakan-
nya. "Seluruh kendaraan kami sita dan 
kami amankan ke Mapolrestabes 
Surabaya. Kami akan hadirkan orangtua 
dan berkoordinasi dengan pihak 
sekolah mereka," ucapnya.  (lut/dya)

Mobil	yang	diamankan	Polda	Jatim	dalam	Operasi	Zebra	2023.	
Mobil	tersebut	STNK-nya	sudah	mati	selama	5	tahun.
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MALANG - Pembahasan seputar 
efektivitas sistem Zonasi pendidikan 
yang telah berlaku sejak 2017 terus 
bergulir setiap tahunnya. Kali ini, 
Kepala Dinas Pendidikan (Dindik) 
Kabupaten Malang, Suwadji, mem-
berikan pandangannya terhadap sistem 
tersebut dan mengusulkan beberapa per- 
ubahan yang perlu dipertimbangkan 
oleh Pemerintah Pusat. 

Menurut Suwadji, sistem zonasi di 
Kabupaten Malang masih belum 
s e p e n u h n y a  e f e k t i f  s e h i n g g a  
membutuhkan evaluasi yang lebih 
lanjut. Salah satu usulan yang 
disampaikannya, yakni penggunaan 
seleksi tes masuk. Dengan alokasi 60 
persen untuk jalur tes masuk dan 40 
persen untuk jalur lainnya, termasuk 
j a l u r  a f i r m a s i ,  p r e s t a s i ,  d a n  
kepindahan orang tua.

"Sistem zonasi di Kabupaten 
Malang ini kurang efektif, sehingga 
perlu dipertimbangkan lagi. Mungkin 
bisa dengan seleksi tes masuk, yakni 
jalur tes masuk 60 persen dan yang 
lain-lain itu 40 persen. Yang lain-lain 
itu ya bisa nanti dari jalur afirmasi, 
prestasi dan kepindahan orang tua. 
Artinya, bisa saja jalur afirmasi 20 
persen dan jalur prestasi persen," ujar 
Suwadji, saat dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r ,  S e l a s a  
(19/9/2023).

Pria yang pernah menjabat sebagai 
Camat Kepanjen ini, menjelaskan 
bahwa luasnya wilayah Kabupaten 
Malang juga membawa tantangan 
tersendiri dalam penerapan sistem 
zonasi ini. Menurutnya, banyak 
sekolah yang menghadapi kendala 
dengan sistem ini karena beberapa 
siswa yang masuk melalui jalur zonasi, 
tidak selalu memiliki nilai yang tinggi. 
Hal ini, sambung Suwadji, tentu 
berpotensi dalam memengaruhi 
kualitas pendidikan di sekolah-
sekolah yang sebelumnya dianggap 
unggulan.

"Banyak sekolah negeri unggulan 
yang mengeluhkan sistem tersebut. 
Karena yang masuk jalur zonasi, itu 
kan diprioritaskan kedekatan domisili 
siswa dengan sekolah, di satu sisi bisa 
saja nilainya (siswa) rendah. Nah ini 
kan menyebabkan mutu sekolah yang 
awalnya dulu unggulan, tapi siswa 
yang masuk nilai intelejensia nya 
dibawah 90. Bahkan bisa jadi hanya 
80," jelasnya.

Selain itu, Suwadji juga mencatat 
beberapa dampak negatif yang timbul 
dari sistem zonasi ini. Pertama, adanya 
kemungkinan siswa berpotensi yang 
tinggal jauh dari sekolah negeri yang 
diinginkan yang akhirnya gagal masuk 
sekolah tersebut. Kedua, siswa yang 
b e r b a t a s a n  d e n g a n  w i l a y a h  

b e r l a ku ,  n i l a i  m i n i m a l  u n t u k  
penerimaan siswa harus ditetapkan 
untuk menjaga mutu sekolah-sekolah 
unggulan. "Kalaupun tetap diterapkan 
nanti, harapan saya mungkin nilai 
terendahnya perlu ditetapkan.  
Tujuannya agar sekolah-sekolah 
unggulan itu tetap terjamin mutunya," 
pungkasnya. (Santi/dya)

kabupaten/kota lain, 
sering kali terhambat 
untuk masuk ke sekolah 
n e g e r i  d i  w i l a y a h  
tersebut karena masuk 
d a l a m  w i l a y a h  
administrasi lain.

Suwadji juga kembali 
m e n y a m p a i k a n  k e -
prihatinannya terkait 
k e m u n g k i n a n  
p e n u r u n a n  m u t u  
s e k o l a h - s e k o l a h  
unggulan akibat sistem 
zonasi. "Nah terakhir, 
dampak negatifnya jadi 
ada yang mensiasati 
domisilinya. Jadi bisa 
dengan keterangan surat 
pindah, ganti KK, misal 
diikutkan KK saudara 
yang rumahnya dekat 
dengan sekolah yang 
dituju,  sehingga ini  
m e n y e b a b k a n  
k e t i d a k t e r t i b a n  
a d m i n i s t r a s i  d o m i s i l i  y a n g  
sebenarnya," urainya. 

Sementara itu, beberapa waktu 
lalu, Presiden Republik Indonesia, Joko 
Widodo, telah menyatakan niatnya 
untuk mengevaluasi sistem zonasi ini. 
Mengenai hal tersebut, Suwadji 
berharap agar jika sistem ini tetap 

Dindik Kabupaten Malang Nilai 

Sistem Zonasi Belum Berjalan Efektif

Kepala	Dinas	Pendidikan	Kabupaten	Malang,	Suwadji	
(Santi/Lenteratoday)

MALANG - Keindahan lampu-lampu 
dekorasi berkonsep Malangan, akan 
segera dipasang dalam proyek 
revitalisasi ikonik Alun-alun Tugu, 
Kota Malang. Kepala Dinas Lingkungan 
Hidup (DLH) Kota Malang, Noer 
Rahman Widjaya ,  mengatakan 
kemajuan proyek tersebut saat ini 
telah mencapai 80 persen. 

"Progres revitalisasi Alun-alun 
Tugu saat ini sudah 80 persenan. Nah 
ini nanti kalau lampu-lampunya sudah 
terpasang, bisa naik mencapai 10 
persen lagi.  Artinya ini sudah 
menyongsong habisnya masa kontrak 
di 5 Oktober 2023 nanti," ujar Rahman, 
saat dikonfirmasi awak media pada 
Selasa (19/9/2023).

estetika yang bertujuan untuk 
memperkuat identitas kota.

"Ini kan bisa dilihat sendiri kalau 
tiang tiang (lampu) itu sudah ada. Jadi 
n a n t i  t i n g g a l  d i  p e m a s a n g a n  
instalasinya saja nanti. Konsepnya 
saya rasa secara detail gak sama 
dengan Kayutangan Heritage. Ini nanti 
dinobatkan sebagai konsep lampu 
Malangan," tambahnya.

Selain lampu dekorasi yang akan 
segera terpasang. Rahman menyebut-
kan bahwa dalam menjelang berakhir-
nya revitalisasi tersebut, juga mencakup 
pemasangan tempat duduk dan akse-
soris tambahan lainnya. Menurutnya, 
utilitas tambahan tersebut telah sesuai 
dengan konsep perencanaan awal. 

Sebagai informasi, proyek revita-
lisasi Alun-alun Tugu resmi dimulai 
pada 16 Juni 2023 lalu, dengan lama 
pengerjaan selama 120 hari kerja. 
Proyek yang menelan anggaran Rp 6,6 
miliar ini, nantinya akan dibekali 
dengan sarana prasarana dan fasilitas 
umum bagi pengunjung. Di antaranta 
seperti, jogging track, perpustakaan 
digital, serta guiding block pada 
pedestrian, sehingga ramah bagi 
penyandang disabilitas. (Santi/dya)

Rahman menambahkan, konsep 
lampu dekorasi tersebut akan berbeda 
dari yang lain. Meskipun terdapat 
kemiripan desain dengan lampu kota 
di Kayutangan Heritage. Namun, 
pihaknya mengungkapkan bahwa 
konsep lampu di Alun-alun Tugu ini 
akan menjadi ciri khas Kota Malang. 
Sesuai dengan pemanfaatan seni dan 

Progres Revitalisasi Alun-alun Tugu Capai 80 Persen

DLH Kota Malang Tambah Dekorasi Lampu Malangan

Proyek	revitalisasi	Alun-alun	Tugu	Kota	Malang	yang	telah	mencapai	80	persen,	
Selasa	(19/9/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Kepala	Dinas	Lingkungan	Hidup	(DLH)	
Kota	Malang,	Noer	Rahman	Widjaya
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Kosasih pada tahun 2011 silam. Dari 
pernikahannya ia memiliki dua orang 
anak termasuk, Vanessa Salim.

Rudy Salim merupakan anak 
bungsu dari tiga bersaudara. Orang tua 
Rudy Salim berprofesi sebagai dokter, 
begitu juga dengan dua orang 
kakaknya. Hal ini membuat ia 
diarahkan untuk menjadi dokter. Jadi 
begitu lulus SMA, Rudy Salim pun 
kuliah di jurusan kedokteran.

Namun karena hatinya tidak ada di 
jurusan tersebut, ia memilih berhenti 
kuliah di semester dua. Orang tuanya 
yang tahu bahwa Rudy tertarik di 
bidang otomotif, mengiming-imingi 
Mercedes agar Rudy Salim mau 
kembali kuliah kedokteran. Rudy 
setuju kembali kuliah di kampus lain.

Tetapi ia kembali kehilangan minat 
dan drop out pada semester dua. 
Hingga akhirnya ia memfokuskan diri 
pada usaha yang sudah digeluti 
semasa kuliah. Semenjak kuliah, Rudy 
Salim sudah berbisnis di bidang game 
online dan microfinance. Usaha ini 
akhirnya mengantarkannya sebagai 
p e n g u s a h a  m o b i l  m e wa h  d a n  
menjadikannya sebagai pengusaha 
kaya raya.

Rudy Salim memantapkan diri 
berbisnis di bidang game online dan 
microfinance yang sejatinya sudah ia 
rintis sejak masih kuliah. Nama 
perusahaan miliknya adalah Excel 
Trade Indonesia. Dua usahanya ini 
berjalan cukup lancar, namun usaha 
microfinance lebih cepat berkembang 
dari pada game online.

Hal ini membuatnya memilih 
untuk fokus mengembangkan usaha 
jasa alat pembayaran tersebut. 
Usahanya ini bukan tanpa kendala. Ia 
sempat menderita kerugian karena 
mengalami penipuan. Hingga akhirnya 
ia mengevaluasi usahanya secara 
menyeluruh. Sampai saat ini, ia sukses 
mendirikan sekitar 10 perusahaan.

Salah satu bisnisnya yang paling 
menonjol adalah Prestige Motocars. 
Perusahaan ini didirikan pada tahun 
2013, ia mendapatkan profit dari 
perusahaan microfinance yang ia 
dirikan sebelumnya. Usahanya ini 
bergerak di bidang importir mobil 
mewah atau supercar.

Supercar yang ia jual di awal 
pendirian perusahaan ini berjalan 
cukup lambat mengingat harganya 
yang fantastis. Dalam sebulan awalnya 
ia hanya mampu menjual 2 hingga 3 
u n i t  m o b i l  s a j a .  N a m u n  p e r -
usahaannya berkembang pesat pada 
tahun berikutnya (Berbagai sumber)

DALAM diskusi panel, Entrepreneur 
Rudy Salim membahas berbagai hal 
seputar tips bisnis dan investasi, 
sekaligus menceritakan seputar jatuh 
bangunnya dalam membangun usaha. 
Dia pun berkelakar dengan menyebut 
dirinya Sultan Pe'a.

"Kalau saya ini Sultan Pe'a, agak-
agak somplak gitu," ujar Rudy.

Rudy pun menceritakan bahwa 
terkena tipu saat menjalankan usaha 
merupakan hal yang wajar. Menurut 
Rudy, tidak akan ada yang pasti dalam 
dunia bisnis.

"Kita mau bikin visibility studies 
sebaik apapun dalam cash flow, 
a s s u m p t i o n  s e b a i k  a p a p u n ,  
investment capitalnya kita udah itung, 
begitu pula dengan proyeksi cash flow, 
itu tidak bisa merefleksikan dunia 
nyata. Belum tentu itu bisa berjalan 
seperti itu, memang harus ada mitigasi 
risiko, jadi itu yang paling penting," 
tandasnya.

Rudy menegaskan kembali bahwa 
kalau ada yang bilang bahwa bisnis 
yang dijalankannya pasti untung, itu 
adalah bisnis jambret.

Tangga	yang	licin
"Sebagai pengusaha, kita selalu 

berjalan di tangga yang licin. Kita baru 
naik ke tangga pertama kepleset lagi, 
lalu naik ke tangga kedua kepleset lagi, 
itu memang hal yang dihadapi sehari-
hari. Kena tipu itu adalah hal yang 
biasanya, namanya pengusaha ya kena 
tipu, kalau pengusahanya jago ya bisa 
nipu orang," lanjur Rudy.

Rudy menegaskan, selain tertipu 
bisa saja seorang pengusaha menjadi 
korban manipulasi data dari calon 
partnernya sendiri.

Menurut Rudy, hal terpenting dari 
bisnis adalah paradigma (pola 
pandang). Intinya, seorang pengusaha 
tidak boleh menggunakan kaca mata 
kuda terhadap suatu hal.

"Begitu kita melihat dengan 
kacamata kuda, segala bukti yang kita 
temukan hanya untuk mendorong apa 
yang mau kita lihat. Jadi memang 
harus dilebarkan lagi paradigmanya 
secara makro," tegas Rudy.

Dengan membuka pikiran, maka 
seorang pengusaha bisa melihat 
seperti apa prospek bisnis yang 
dimilikinya.

Profil
Rudy Salim lahir di Jakarta pada 24 

April 1987. Ia menikah dengan Tiffany 

RUDI SALIM
TERTIPU ITU WAJAR
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sementara menjalin hubungan sosial 
dengan frekuensi tinggi mengurangi 
risiko depresi sebesar 18 persen, 
melakukan kegiatan fisik secara 
teratur mengurangi risiko sebesar 14 

persen, membatasi perilaku malas 
bergerak di tingkat rendah 

hingga sedang mengurangi 
risiko sebesar 13 persen, 
mengonsumsi alkohol 
dalam jumlah sedang 
m e n g u r a n g i  r i s i k o  
sebesar 11 persen, dan 
menerapkan pola makan 

daya penelitian dan basis data 
biomedis berskala besar.

Menurut temuan penelitian itu, di 
antara ketujuh faktor tersebut, tidur 
selama tujuh hingga sembilan jam 
setiap malam memiliki dampak yang 
paling signifikan, menurunkan 
risiko depresi sebesar 22 
persen.

Perilaku itu diikuti oleh 
perilaku tidak merokok, 
yang menurunkan risiko 
depresi sebesar 20 persen, 

MENJALANI gaya hidup sehat telah 
lama dikaitkan dengan kesehatan fisik, 
dan penelitian terbaru menegaskan 
bahwa hal ini juga berlaku untuk 
kesehatan mental.

Tujuh faktor gaya hidup sehat, 
yang mencakup konsumsi alkohol 
dalam jumlah sedang, pola makan 
yang sehat, kegiatan fisik yang teratur, 
tidur yang cukup, perilaku tidak 
merokok, pembatasan perilaku malas 
bergerak, dan koneksi sosial dengan 
frekuensi tinggi, dikaitkan dengan 
risiko depresi yang lebih rendah, 
menurut temuan penelitian yang 
dipublikasikan baru-baru ini dalam 
jurnal Nature Mental Health.

Penelitian itu dilakukan bersama 
oleh sebuah tim peneliti internasional 
dari berbagai institusi, termasuk 
Universitas Fudan di China dan 
Universitas Cambridge di Inggris.

Tim peneliti itu mengidentifikasi 
tujuh faktor gaya hidup sehat itu 
dengan menganalisis data yang 
dikumpulkan dari hampir 290.000 
individu dari UK Biobank, sumber 

yang sehat mengurangi risiko sebesar 
enam persen.

Penelitian itu juga menyatakan 
bahwa struktur otak serta mekanisme 
interaksi metabolisme dan imunologi 
(immunometabolic mechanism) dan 
mekanisme genetik kemungkinan 
dapat menjelaskan hubungan antara 
gaya hidup dan depresi.

"Secara keseluruhan, temuan kami 
mengindikasikan bahwa penerapan 
gaya hidup sehat dapat membantu 
pencegahan depresi," menurut studi 
tersebut.

M e n g u t i p  h a l o d o c ,  d e p r e s i  
dikelompokkan sebagai gangguan 
mood yang ditandai dengan perasaan 
sedih dan kehilangan minat terus-
menerus yang dapat menyebabkan 
pengidapnya tidak bisa beraktivitas 
dengan baik.

Ada banyak hal yang dapat memicu 
terjadinya kondisi mental tersebut, 
seperti pengalaman menyakitkan, 
tekanan hidup, penyakit, dan konsumsi 
obat-obatan. Itulah mengapa tidak 
heran bila ada banyak orang yang 
mengalami depresi. 

Menurut Pusat Pengendalian dan 
Pencegahan Penyakit (CDC), ada sekitar 
8,1 persen orang dewasa di Amerika, 
yang berusia 20 tahun ke atas 
mengalami depresi dalam periode dua 
minggu, dari tahun 2013 sampai 2016.

Depresi dapat memengaruhi cara 
seseorang merasa, berpikir, dan 
b e r p e r i l a k u ,  s e h i n g g a  d a p a t  
menyebabkan berbagai masalah 
emosional dan fisik. (Ant)

STUDI: HIDUP SEHAT 
CEGAH DEPRESI
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GOOGLE BRAIN DAN DEEPMIND 
DILEBUR UNTUK SAINGI CHATGPT

dapat membantu insinyur perangkat 
lunak menulis kode dan membuat 
gambar unik untuk memenuhi 
kebutuhan pengguna.

M e n u r u t  l a p o ra n  d a r i  T h e  
Information, Google saat ini memberi 
pengembang akses ke versi Gemini 
yang cukup besar, meskipun ini bukan 
v e r s i  t e r b e s a r  y a n g  s e d a n g  
dikembangkan, dengan versi yang 
lebih besar dari yang diharapkan akan 
memiliki kemampuan yang sebanding 
dengan GPT-4.

Melansir dari windows.atsit, 
Microsoft sendiri juga membuat 
Google waspada saat meluncurkan 
Bing Chat, mesin pencari AI yang 
menggunakan elemen teknologi 
OpenAI. Google merespons dengan 
chatbot Bard tetapi menganggap 
Gemini sebagai pesaing yang lebih 
lengkap.

Hal ini merupakan tantangan 
b e s a r  b a g i  O p e n A I ,  te r u t a m a  
mengingat pengembang ChatGPT juga 
mengoperasikan Dall-E, sebuah 
generator gambar yang selalu dapat 
terhubung ke ChatGPT di masa 
mendatang. 

Perusahaan teknologi Amerika 
bertujuan untuk menyediakan Gemini 
untuk bisnis melalui layanan Google 
Cloud Vertex AI.

Pada Agustus lalu, perusahaan ini 
memperkenalkan fitur AI umum ke 
mesin pencarinya, yang secara khusus 
menargetkan pengguna di India dan 
Jepang. 

Selain itu, fitur ini memungkinkan 
tampilan teks atau visual dari hasil  
sebagai respons terhadap perintah, 
termasuk ringkasan.

Sebagai informasi, Google me-
nawarkan alat berbasis AI kepada 
pelanggan bisnis dengan biaya bulanan 
sebesar US$30 atau Rp461.000 per 
pengguna (Bisnis)

berbagai aplikasi.
Mulai dari chatbot hingga fungsi 

yang membuat ringkasan teks atau 
membuat konten unik berdasarkan 
preferensi pengguna.

Aplikasi ini mencakup tugas-tugas 
seperti menulis email, membuat lirik 
lagu, dan memproduksi artikel.

Dia juga menambahkan bahwa AI 
mewakili perubahan mendasar yang 
mendalam dan mencapai tahap di 
mana kecerdasan buatan dapat 
diterapkan secara lebih mendalam.

Selain itu, Gemini diharapkan 

GOOGLE dikabarkan memberikan 
akses awal kepada sekelompok 
perusahaan terpilih ke Gemini, 
perangkat lunak AI percakapan masa 
depan gabungan dari Google Brain dan 
DeepMind. Teknologi ini hadir untuk 
lebih bersaing dengan ChatGPT. 

Gemini hampir siap menghadapi 
model bahasa besar GPT-4 dari 
OpenAI. Peluncuran Gemini sangat 
p e n t i n g  b a g i  G o o g l e  k a r e n a  
p e r u s a h a a n  t e r s e b u t  t e l a h  
meningkatkan investasinya pada AI 
tahun ini.

Dikutip dari bgr.com, Minggu 

(17/09/2023), langkah ini dipandang 
sebagai upaya Google untuk mengejar 
ketertinggalan, terutama setelah dunia 
teknologi terpikat oleh rilis ChatGPT 
yang didukung Microsoft  dan 
didukung OpenAI pada tahun lalu. 

“Peluncuran ChatGPT adalah 
momen yang menyenangkan baginya,” 
kata CEO Google, Sundar Pichai, 
dikutip dari  l ivemint ,  Minggu 
(17/09/2023).

Faktanya, perangkat artificial 
intel l igence (AI) ini  mencakup 
serangkaian model bahasa tingkat 
lanjut yang dapat digunakan dalam 



“Seiring bertambahnya usia 
wanita, mengikuti tips ini dapat 
membantu menjaga kulit tetap terlihat 
terbaik. Dengan bertambahnya usia, 
kulit menghasilkan lebih sedikit 
minyak dan menjadi lebih tipis dan 
r e n t a n  t e r h a d a p  k e r u s a k a n .  
Menggunakan produk yang lembut 
dan melindungi kulit dari sinar 
m a t a h a r i  d a p a t  m e m b a n t u  

sensitif terhadap paparan sinar UV 
matahari.

Menggunakan pelembap dengan 
SPF spektrum luas tidak hanya akan 
melindungi kulit dari paparan UV 
biasa, tetapi juga memberikan sifat 
pelembap untuk membantu kulit tetap 
lembut dan kenyal.

S P F  s p e k t r u m  l u a s  j u g a  
melindungi dari paparan UVA, yang 
tidak bisa Anda lihat atau rasakan, dan 
paparan UVB, yang dapat membakar 
kulit. Keduanya dapat merusak kulit 
dan menyebabkan kerusakan kolagen 
y a n g  c e p a t ,  k e r i p u t ,  d a n  
hiperpigmentasi. Jika berada di bawah 
sinar matahari sepanjang hari, Anda 
juga harus mempertimbangkan 
langkah perlindungan lain, seperti 
mengenakan baju lengan panjang, 
celana panjang, topi, dan kacamata 
hitam.

4.	Lakukan	eksfoliasi	dua	kali	
seminggu

Pergantian sel melambat seiring 
bertambahnya usia. Untungnya, 
menggunakan eksfoliator manual 
dapat membantu mengungkapkan 
kulit yang terlihat sehat dalam hitungan 
menit. Eksfoliasi membantu meng-
hilangkan sel-sel mati dari permukaan 
kulit dan mempromosikan pergantian 
sel. Pastikan untuk menggunakan 
eksfoliator yang lembut dengan bahan 
seperti  delima dan blueberry.  
Disarankan untuk menggunakan 
produk yang diuji oleh dermatolog 
untuk keamanan dan efektivitas.

5.		Konsumsi	kolagen	yang	diurai
Menginjak usia 20 tahun, 

seseorang menghasilkan sekitar 
1% kolagen kurang dalam kulit 
setiap tahunnya. Pada masa 
m e n o p a u s e ,  t i n g k a t  i n i  
meningkat menjadi sekitar 
2%. Konsumsi kolagen yang 
diurai untuk membantu kulit 
menua dengan anggun. 
Kolagen yang diurai bekerja 
d a r i  d a l a m  u n t u k  
mendukung struktur kulit.

Ini dapat merangsang 
produksi kolagen, hal ini 
d a p a t  m e n d u k u n g  
elastisitas kulit  dan 
mengurangi tampilan 
keriput. Untuk manfaat 
tambahan,  beberapa 
p ro d u k  j u ga  m e n g -
andung antioksidan dan 
mineral untuk menjaga 
kuku dan rambut tetap 
sehat. Cari produk 
yang memiliki studi 
k l i n i s  u n t u k  
memvalidasi klaim 
dan efektivitasnya.

PENUAAN adalah hal yang manusiawi 
dan akan dialami oleh semua manusia 
dan mahluk hidup.

Terkadang bagian-bagian yang 
terlihat dari penuaan bisa menjadi 
tantangan. Seperti kulit yang menua, 
akan mengalami berbagai trans-
formasi akibat perubahan hormon, 
genetik, dan lingkungan.

Director, Worldwide Nutrition 
Education and Training at Herbalife, 
Laura Chacon-Garbato mengatakan 
beberapa fluktuasi umum yang 
dialami  wanita  berusia  60-an 
termasuk penurunan kolagen dan 
elastin.

Kolagen dan elastin adalah protein 
yang memberikan elastisitas dan 
struktur pada kulit. Akibat penuaan, 
kulit menghasilkan lebih sedikit 
kolagen dan elastin, yang meng-
akibatkan munculnya keriput yang 
terlihat dan kulit yang kendur.

“Selain itu, produksi minyak kulit 
juga berkurang, menyebabkan kulit 
menjadi kering, bercak usia, dan hiper-
pigmentasi menjadi lebih terlihat. 
Tingkat pergantian sel juga berkurang, 
menyebabkan kulit sering terlihat 
kasar atau kusam,"  ungkap Laura.

Berikut 5 tips sederhana untuk 
wanita berusia 60-an agar terlihat 
lebih muda

1.Bersikaplah	lembut	saat	
membersihkan	kulit

Hindari air yang sangat panas, 
yang dapat mengiritasi kulit yang 
rentan. Sebagai gantinya, gunakan air 
hangat dan pembersih yang lembut 
dan bebas sulfat di pagi hari.

Ini dapat membantu meng-
hilangkan kotoran yang tertinggal 
semalam tanpa menghilangkan 
minyak alami kulit. Selain itu, cari 
bahan seperti lidah buaya, yang 
terkenal karena sifat pemulihannya. 
L i d a h  b u a y a  j u g a  m e m b a n t u  
mengurangi kekeringan kulit.

2.	Gunakan	serum	yang	
mengandung	antioksidan

Serum dapat memberikan hidrasi 
tambahan, yang sangat penting seiring 
bertambahnya usia kulit. Cari serum 
yang mengandung vitamin B3, C, dan E. 
Vitamin C dan E membantu menetral-
kan efek oksidatif radikal bebas, 
molekul yang merusak kolagen dan 
menyebabkan kekeringan dan keriput 
kulit. Vitamin antioksidan C dan E 
serta beta-karoten menetralkan 
radikal bebas.

3.	Pilih	pelembap	dengan	SPF	
spektrum	luas

Saat kulit menua dan menjadi lebih 
tipis, kulit menjadi lebih rentan dan 

mengurangi tanda-tanda penuaan dan 
membuat kulit tetap terlihat bercahaya. 
Asupan kolagen yang diurai dapat 
mere-vitalisasi tampilan kulit. Penuaan 
bisa berlangsung dengan anggun, dan 
hal ini bisa menjadi sesuatu yang wanita 
berusia 60-an banggakan, terutama 
saat mereka memiliki cara yang dapat 
m e m b a n t u  m e r e k a  m e n g e n -
dalikannya,” tutup Laura. (Bisnis)
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Lakon	Eks	Dirut				....	(dari	hal	1)

KPK menetapkan eks Direktur Utama 
PT Pertamina (Persero), Galaila Karen 
Kardinah alias Karen Agustiawan, 
s e b a ga i  te r s a n gka .  D i a  d i d u ga 
melakukan korupsi terkait pengadaan 
liquefied naturan gas (LNG) pada PT 
Pertamina Persero pada 2011-2021 
sehingga merugikan keuangan negara 
yang nilainya fantastis.

Usai diperiksa sebagai tersangka, 
Karen langsung ditahan. Ia memakai 
rompi tahanan serta borgol.

" T i m  p e n y i d i k  m e l a k u k a n 
penahanan terhadap GKK alias KA 
(Karen) selama 20 hari pertama, 
terhitung 19 September 2023 sampai 
dengan 8 Oktober 2023 di Rutan KPK," 
kata Ketua KPK Firli Bahuri dalam 
konferensi pers di kantornya, Selasa 
(19/9/2023).

Sebelumnya, Karena juga pernah 
t e r e j r a t  k a s u s  k o r u p s i .  P a d a 
pertengahan 2019, Karen diganjar 
vonis 8 tahun penjara serta denda Rp 1 
miliar subsider 4 bulan kurungan 
karena terbukti bersalah dalam kasus 
korupsi investasi blok Baser Manta 
Gummy (BMG) di Australia. 

Dalam perkara korupsi investasi 
blok BMG itu negara dirugikan sebesar 
Rp 568 miliar. Akan tetapi, setelah 
mendekam di penjara selama 1,5 
tahun sejak sidang vonis, Karen bebas 
dari Rumah Tahanan Kejaksaan Agung 
pada awal 2020. Mahkamah Agung 
dalam putusan kasasi membebaskan 
Karen dari segala tuntutan hukum 
kasus korupsi investasi blok BMG di 
Australia. 

Dalam pertimbangannya, majelis 
h a k i m  m e n y a t a k a n ,  a p a  y a n g 
dilakukan Karen merupakan business 
judgment rule dan perbuatan itu 
bukan merupakan tindak pidana. 
"majelis hakim, putusan direksi dalam 
suatu aktivitas perseroan tidak dapat 
diganggu gugat oleh siapa pun. 
Kendati putusan itu pada akhirnya 
m e n i m b u l k a n  k e r u g i a n  b a g i 
perseroan, tetapi itu merupakan risiko 
bisnis.

Karen menjadi terdakwa kedua 
yang diputus bebas dalam kasus ini. 
Sebelumnya, MA sudah memvonis 
bebas Direktur Keuangan Pertamina 
F r e d e r i c k  S T  S i a h a a n .  M A 
menyatakan, Frederick terbukti 
melakukan perbuatan seperti yang 
didakwakan penuntut umum. Namun, 
perbuatan tersebut bukan tindak 
pidana.

Sementara, dalam kasus dugaan 
k o r u p s i  y a n g  b a r u  d u g a a n 
keterlibatan Karen dalam dugaan 
korupsi pengadaan LNG PT Pertamina 
(Persero) pada 2011 sampai 2021 

terungkap atas pengakuan Menteri 
Badan Usaha Milik Negara (BUMN) 
periode 2011 sampai 2014, Dahlan 
Iskan, pada 15 September 2023 lalu.

Saat itu Dahlan juga diperiksa 
sebagai saksi dalam kasus dugaan 
korupsi LNG. "Terkait Bu Karen," kata 
Dahlan saat itu. 

Sejumlah mantan direktur anak 
perusahaan negara tersebut telah 
dipanggil sebagai saksi. Mereka 
antara lain Direktur Utama PT 
Pertamina 2014-2017 Dwi Soetjipto 
dan Direktur Utama PT PLN 2011-
2014 Nur Pamudji. 

Untuk kepentingan penyidikan 
perkara ini, KPK telah meminta 
Direktorat Jenderal (Ditjen) Imigrasi 
Kementerian Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (Kemenkumham) mencegah 
sejumlah orang bepergian ke luar 
negeri. Mereka yang dicegah adalah 
Karen, mantan Pelaksana Tugas (Plt) 
D i r u t  P e r t a m i n a  2 0 1 7  Ye n n i 
Andayani, dan mantan Direktur Gas 
Pertamina Hari Karyuliarto. 

Kemudian pihak swasta bernama 
Dimas Mohamad Aulia dari pihak 
swasta. Berdasarkan penelusuran 
Kompas.com, Dimas merupakan anak 
Karen. Namun, masa pencegahan 
mereka sudah berakhir pada Juni 
2023 lalu. Di sisi lain, penahanan 
tersebut merupakan yang kedua dan 
undang-undang hanya mengatur 
pencegahan maksimal dua kali.

Jejak	Kasus	LNG
Menurut KPK, pada sekitar 2012, 

PT Pertamina Persero memiliki 
rencana untuk mengadakan LNG 
s e b a g a i  a l t e r n a t i f  m e n g a t a s i 
terjadinya defisit gas di Indonesia. 
Perkiraan defisit gas ini terjadi di 
Indonesia di kurun waktu 2009-2040 
sehingga dinilai diperlukan LNG 
untuk memenuhi kebutuhan PT PLN 
Persero, Industri Pupuk, dan Industri 
Petrokimia lainnya.

Karen menjabat sebagai Dirut 
Pertamina 2009-2014. Saat menjabat, 
dia disebut mengeluarkan kebijakan 
untuk menjalin kerja sama dengan 
beberapa produsen supplier LNG 
yang berada di luar negeri. Termasuk 
Corpus Christi Liquefaction (CCL) LLC 
dari Amerika Serikat.

Firli menyebut, pengambilan 
kebijakan tersebut oleh Karen secara 
s e p i h a k  d e n g a n  l a n g s u n g 
memutuskan untuk melakukan 
kontrak perjanjian perusahaan CCL. 
"Tanpa melakukan kajian hingga 
analisis  menyeluruh dan tidak 
melaporkan pada Dewan Komisaris 
PT Pertamina Persero," kata Firli.

Mantan Direktur  Utama PT 

P e r t a m i n a  K a r e n  A g u s t i a w a n 
mengenakan rompi tahanan usai 
menjalani pemeriksaan di Gedung 
Merah Putih KPK, Jakarta, Selasa 
(19/9/2023).

Selain itu, lanjut dia, pelaporan 
untuk menjadi bahasan di lingkup 
Rapat  Umum Pemegang Saham 
(RUPS) dalam hal ini pemerintah tidak 
dilakukan sama sekali sehingga 
tindakan Karen ini tidak mendapat-
kan restu dan persetujuan dari 
pemerintah saat itu.

Kemudian, dalam perjalannya, 
seluruh kargo LNG Pertamina yang 
dibeli dari perusahaan CCL LLC 
Amerika Serikat  menjadi  t idak 
terserap di pasar domestik yang 
b e r a k i b a t  k a r g o  L N G  m e n j a d i 
oversupply dan tidak pernah masuk ke 
wilayah Indonesia."Atas kondisi 
oversupply tersebut, berdampak 
nyata harus dijual dengan kondisi 
merugi di pasar internasional oleh PT 
Pertamina Persero," kata Firli.

Atas tindakan Karen ini, negara 
d i r u g i k a n  h i n g g a  t r i l i u n a n 
r u p i a h . " M e n i m b u l k a n  d a n 
mengakibatkan kerugian keuangan 
negara sejumlah sekitar USD 140 juta 
yang ekuivalen dengan Rp 2,1 triliun," 
kata Firli.Karen dijerat dengan Pasal 2 
ayat (1) atau Pasal 3 UU tipikor juncto 
Pasal 55 ayat (1) ke 1 KUHP.

Karen lahir di Bandung, Jawa 
Barat, pada 19 Oktober 1958. Ayahnya 
bernama Sumiyatno dan ibunya 
bernama R. Asiah. Sumiyatno tercatat 
sebagai delegasi pertama Indonesia 
untuk Organisasi Kesehatan Dunia 
(WHO) dan juga pernah menjabat 
presiden Biofarma. 

Karen kemudian menempuh 
pendidikan tinggi di jurusan Teknik 
Fisika, Institut Teknologi Bandung 
(ITB), dan lulus pada 1983. Kariernya 
di bidang energi atau minyak dan gas 
diawali saat bekerja sebagai analis dan 
p ro g ra m m e r  p e m e t a a n  s i s t e m 
eksplorasi di Mobil Oil Indonesia pada 
1984 sampai 1986. 

Setelah itu, di perusahaan yang 
sama Karen dipindahkan ke bagian 
s e i s m i c  p ro c e s s o r  a n d  q u a l i t y 
controller. Dia terlibat dalam proyek 
seismik Rokan, Sumatera Utara, dan 
Madura pada 1987 sampai 1988. 
Kariernya melesat dan Karen ditarik 
ke kantor pusat Mobil Oil di Dallas, 
Texas, Amerika Serikat buat menjadi 
seismic  processor  dan seismic 
interpreter untuk beberapa proyek di 
mancanegara dalam kurun 1989-
1992. 

Karen kemudian kembali ke Mobil 
Oil Indonesia dan menjadi pimpinan 
proyek eksplorasi yang menangani 

seluruh aplikasi studi geologi dan 
geofisika (G&G) dan infrastruktur 
pada 1992-1993 dan 1994-1996. 
Berselang 2 tahun kemudian, Karen 
pindah dari Mobil Oil dan bekerja di 
CGG Petrosystem Indonesia sebagai 
manajer produk G&G serta penerapan 
manajemen data. 

Setelah itu, Karen bekerja untuk 
L a n d m a r k  C o n c u r r e n t  S o l u s i 
Indonesia pada kurun 1999 sampai 
2000, sebagai spesialis pengem-
b a n g a n  p a s a r  d a n  i n t e g r a t e d 
i n f o r m a t i o n  m a n a g e m e n t  d a n 
business development manager untuk 
beberapa klien seperti ExxonMobil, 
Pertamina, BP Migas, dan Ditjen Migas 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral. Karen kemudian kembali 
pindah dan bekerja di perusahaan 
k o n s u l t a n  m i g a s  H a l l i b u r t o n 
Indonesia  sebagai  commercia l 
manager for consulting and project 
management pada 2002-2006. 

Pada Desember 2006, Karen 
diangkat sebagai Staf Ahli Direktur 
Utama bidang Hulu PT Pertamina 
(Persero). Setelah itu, Karen diberi 
posisi sebagai Direktur Hulu PT 
Pertamina (Persero) pada Maret 2008 
sampai 5 Februari 2009. Baca juga: 
KPK Panggi l  Sekretaris  Dewan 
Komisaris PT Pertamina Jadi Saksi 
Dugaan Korupsi Pengadaan LNG 
Kemudian Karen diangkat menjadi 
Dirut PT Pertamina (Persero) dan 
menjabat dalam kurun 5 Februari 
2 0 0 9  s a m p a i  2 0 1 5 .  ( w i d , r l s , 
ist,kum/dya)
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10 BUMN PENYETOR
DIVIDEN TERBESAR 
UNTUK PEMERINTAH 
TAHUN ANGGARAN 
TAHUN 2022*

RP 14.046.581.539.080

RP 8.751.423.016.699

RP 7.738.577.913.038

RP 2.928.000.000.000

RP 1.636.944.231.460

RP 1.316.854.000.000

RP 900.000.000.000

RP 750.000.000.000

RP 750.000.000.000

RP 522.342.000.000

*Realisasi	Penerimaan	Bagian	Pemerintah	dari	
pembagian	dividen	tunai

LABA BERSIH PT PERTAMINA (2017-2022)

3.806.776.000
2.540.195.000 2.529.342.0002.526.772.000

2.045.658.000

1.051.137.000

2017 2018 2019 2020 2021 2022



dengan Kapal KM. Monika Jaya- 8 di 
Nahkodai  oleh JOHAN.	

Alat tangkap Pancing rawai dasar 
y a n g  b e r a s a l  d a r i  p e l a b u h a n 
Probolinggo, berlayar  posisi  S 
07°42.599' E 113°16.024' menuju 
daerah operasi WPPNRI 715, 718,  
pemeriksaan diperairan Probolinggo 
pukul 06.22 WIB melakukan per-
jalanan menuju daerah oparasi. 

Kapal tersebut melanggar tertib 
perizinan. Sementara Kapal KM. 
Baruna di Nahkodai oleh JOKO, beralat 
tangkap Jaring BOLGA (JARING IKAN 
Teri) Beralamat di Randu Putih Kab. 
Probolinggo,  di posisi  S 07°43.500' E 
113°16.065' perairan Probolinggo 
pukul 06.49 WIB melakukan pe-
nangkapan ikan di jalur penangkapan 
yang tidak sesuai.

Dari hasil temuan, Kapal tersebut 
tidak memiliki dokumen perizinan di 
atas kapal ( Perizinan masih dalam 
proses), Jalur penangkapan yang 
terlalu dekat dengan bibir pantai .

Dementara Kapal KM. Mutiara 
Laut yang di Nakhodai oleh Riki , 
beralat tangkap BOLGA beralamat di 
Desa Randu Putih Probolinggo, 
berlayar di posisi S 07°43.602' E 
113°15.120' perairan Probolinggo 

SURABAYA- Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Jawa Timur (Jatim) 
secara rutin melakukan patroli 
pengawasan di wilayah perairan Selat 
Madura, Laut Jawa, Selat Bali dan 
Samudra Indonesia. Hal itu dikatakan 
Kepala Bidang Kelautan, Pesisir dan 
Pengawasan Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Jawa Timur, Hari 
Pranoto. 

Tugas rutin tersebut dilakukan 
sesuai Tupoksi yang ditetapkan 
B i d a n g  K e l a u t a n ,  P e s i s i r  d a n 
Pengawasan (KP2) DKP Jawa Timur. 
A n t a r a  l a i n ,  p a d a  t a n g g a l  1 1 
S e p t e m b e r  2 0 2 3  p e t u g a s  m e -
laksanakan patroli terpadu peng-
awasan perikanan tangkap sampai 
dengan 12 mil bertempat di Perairan 
Mayangan Kota Probolinggo.

Perjalan dinas dimulai dengan 
berangkat dari kantor Dinas Kelautan 
dan Perikanan Provinsi Jawa Timur 
melalui jalur darat. Kegiatan berlanjut 
d e n g a n  m e l a ku k a n  ko o rd i n a s i 
bersama TNI AL, Polairud serta awak 
kapal pengawas bertempat di pos 
kamladu Mayangan kota Probolinggo. 

Pos kamladu mendapat laporan 
dari masyarakat setempat bahwa 
mulai marak kegiatan penangkapan 
ikan dengan menggunakan alat 
tangkap trawl yang dilarang. Kegiatan 
penangkapan juga disinyalir me-
langgar jalur penangkapan karena me-
lakukan penangkapan di jalur 1, yang 
mana tidak sesuai dengan peraturan 
perundangan yang berlaku terkait alat 
penangkap ikan (API) dan jalur pe-
nangkapan ikan yang tertuang dalam 
Permen KP nomor 59 tahun 2020.

Setelah dilakukan koordinasi 
dengan Kepala Seksi Pelayanan Teknis 
Pelabuhan UPT PPP Mayangan, maka 
disepakati bahwa waktu patroli 
terpadu akan dilaksanakan pada hari 
Selasa tanggal 12 September 2023 
pukul 06.00 WIB. 

Pada hari  Selasa tanggal  12 
September 2023 dilakukan patroli 
terpadu pengawasan perikanan 
tangkap sampai  dengan 12 mil 
bertempat di Perairan Mayangan Kota 
Probolinggo. Patroli dimulai pukul 
0 6 . 0 0  W I B  m e ny u s u r  p e ra i ra n 
Probolinggo ke arah timur, sasaran 
o p e ra s i  g i a t  k a p a l - k a p a l  ya n g 
melanggar jalur penangkapan dan 
penertiban perizinan daerah dan alat 
keselamatan pelayaran.

Dari hasil pemeriksaan Tanggal 12 
September 2023 pukul 06.10 WIB 
mulai mendapatkan target kapal yaitu: 
Kapal KM. Sampurna yang di Nahkodai 
oleh BURADI , kapal beralat tangkap 
jaring BOLGA (JARING IKAN Teri), 
beralamat di Desa Randu Putih Kab. 
Probolinggo berlayar di posisi S 
07°43.359' E 113°14.914' perairan 
P ro b o l i n g g o  p u k u l  0 6 . 1 0  W I B 
melakukan penangkapan ikan di jalur 
penangkapan yang tidak sesuai.

K a p a l  t e r s e b u t  m e l a k u k a n 
pelanggaran antara lain, Dokumen 
perizinan tidak ada di atas kapal, SLO 
d a n  S I B  t i d a k  m e l a p o rka n  ke -
berangkatan (masih menggunakan 
SLO dan SIB lama) serta berada di Jalur 
penangkapan terlalu ke pinggir 
dengan bibir pantai. Demikian pula 

pukul 07.05 WIB melakukan pe-
nangkapan ikan di jalur penangkapan 
ikan yang tidak sesuai. Pelanggaran-
nya,  Dokumen perizinan tidak ada di 
atas kapal, Jalur penangkapan terlalu 
dekat dengan bibir pantai dan SLO dan 
SIB tidak dibuat. 

Demikian pula dengan Kapal KM. 
MAWAR di Nahkodai oleh Jenah , 
kapal beralat tangkap Jaring BOLGA 
(JARING IKAN Teri) Beralamat di 
Randu Putih Kab. Probolinggo,  di posisi  
S 07°43.634' E 113°15.118' perairan 
P ro b o l i n g g o  p u ku l  0 7 . 2 2  W I B 
melakukan penangkapan ikan di 
jalur penangkapan yang tidak sesuai.

K a p a l  t e r s e b u t  m e l a l u k a n 
pelanggaran antara  la in ,  t idak 
memiliki dokumen perizinan di atas 
kapal ( Perizinan masih dalam proses), 
Jalur penangkapan yang terlalu dekat 
dengan bibir pantai. Adapun langkah 
yang dilakukan Satuan Pengawas KP2 
DKP,  5 kapal  yang diperiksa,  3 
diantaranya akan diberikan sanksi 
berupa surat  Peringatan Pertama , 
d a n  1  K a p a l  s u d a h  m e l a ku ka n 
tindakan pelanggaran ke-2 dan akan 
diberikan Surat Peringatan ke dua 
yang akan dimediasi di Pos TNI AL 
(kamladu) Probolinggo.(ADV)

now
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Dinas Kelautan dan Perikanan Jatim 
Lakukan Pengawasan Perikanan Terpadu 

Berbeda dengan perjalanan dinas 
ke Spanyol, Prancis, dan Inggris, tidak 
ada rekanan proyek BTS yang ikut ke 
Swiss. Dalam perjalanan itu, Bakti 
Kominfo mengeluarkan anggaran 
hingga Rp 1,5 miliar. Semua itu untuk 
b i a y a  a k o m o d a s i  d a n  m a k a n . 
S e m e n t a ra  u n t u k  b i aya  h o t e l , 
ditanggung pihak ketiga. Namun, 
Latifah mengaku tidak tahu siapa 
pihak ketiga tersebut. "Yang itu saya 
t idak  tahu Yang Mul ia ,  karena 
diselesaikan langsung oleh Dirut," 
ucap Latifah.

"Langsung oleh Pak Anang?" tanya 
hakim."Betul Yang Mulia," jawab 
Latifah.

Adapun biaya hotel yang dibayar-

JAKARTA- Fakta-fakta yang terungkap 
di sidang kasus korupsi BTS Kominfo 
di Pengadilan Tipikor Jakarta, Selasa 
(19/9/2023) bikin geleng-geleng 
kepala.Ternyata, selain ke Spanyol, 
Prancis dan Inggris, eks Menkominfo 
Johnny G Plate juga pergi ke Swiss dan 
Amerika Serikat (AS) dengan meng-
gunakan uang hasil korupsi dari proyek 
Bakti Kominfo dan pemenang proyek 
BTS. Semua perjalanan tersebut 
dilakukan pada kurun waktu 2022.

Hal itu terungkap berdasarkan 
kesaksian yang disampaikan oleh 
pegawai Bakti Kominfo,  Latifah 
Hanum. "Perjalanan dinas luar negeri 
lainnya, ke Swiss dan Amerika," kata 
Latifah kepada majelis hakim. 

L a t i f a h  m e n j e l a s k a n  k e -
berangkatan Plate bersama rom-
bongan sekitar 15 orang tujuannya 
untuk perjalanan dinas. Latifah dan 
sekretaris Plate, Happy Endah Palupy, 
turut mendampingi. Direktur Bakti 
Kominfo Anang Latif juga ikut dalam 
rombongan.

"Siapa yang mendanai, Ibu?" tanya 
hakim."Sama seperti yang sebelumnya 
Yang Mulia," jawab Latifah.

" D a r i  B a k t i ? "  t a n y a  h a k i m 
lagi."Iya," jawab Latifah.

Perjalanan ke Swiss, rombongan 
menghabiskan waktu 1 minggu. 
Hakim kemudian menanyakan apa 
saja kegiatan Plate di Swiss.

kan selama di Swiss mencapai Rp 734 
juta. Tak dikonfirmasi lebih jauh oleh 
hakim tujuan Plate dkk ke Swiss.

Kemudian ada juga perjalanan 
menuju Amerika Serikat. Dilakukan 
s e t e l a h  k u n j u n g a n  k e  S w i s s . 
Rombongannya kurang lebih sama: 15 
orang."Berapa biaya ke AS, siapa 
tanggung tiket?" tanya hakim.

"Tiket dan uang harian dari Bakti, 
Yang Mulia," jawab Latifah.

Latifah menjelaskan, rombongan 
ke Amerika tujuannya ke Los Angeles 
(LA) dan San Francisco. Di LA, Plate 
dkk menyambangi markas Space X dan 
Boeing. Kurang lebih, rombongan tiga 
hari  di  sana,  kemudian ke San 
Francisco.(wid,rls,ist/dya)

Terungkap! Eks Menkominfo Johnny ke Swiss & AS 
Pakai Uang Korupsi Bakti Kominfo 


